

SESION ORDINARIA N°148
CONCEJO MUNICIPAL DE RANQUIL

En Ránquil, a 18 de Enero del 2021, y siendo las 15:33 horas se da inicio a la Sesión Ordinaria N°148 del Honorable Concejo Municipal de Ránquil.

Preside la sesión Sr. Felipe Rebolledo Sáez Primer Concejal de la Comuna..

Asisten en los siguientes concejales:

Sr. Felipe Rebolledo Sáez.
Sr. Jorge Aguilera Gatica.
Sr. Claudio Rabanal Muñoz.
Sr. Eladio Cartes García.
Sr. Leonardo Torres Palma.
Sr. Víctor Rabanal Yevenes

Alcalde (s) : Sr. Alejandro Valenzuela Bastías.
Secretario Municipal (s): Carlos Araya Sandoval
Director de Control: Sr. Agustín Muñoz

Sr. Felipe Rebolledo, informa que el Alcalde titular Don José Benito Bravo Delgado se encuentra en cuarentena preventiva.

1.- Aprobación de Actas:

Acta Sesión Ordinaria N° 147 Lunes 11 de Enero del 2021. -

Sr. Felipe Rebolledo: somete a votación:

Sr. Jorge Aguilera : Aprueba
Sr. Claudio Rabanal : Aprueba
Sr. Eladio Cartes : Aprueba
Sr. Leonardo Torres : Aprueba
Sr. Víctor Rabanal :Aprueba
Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba

**Conclusión: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, Acta Sesión Extraordinaria N° 147
lunes 11 de enero del 2021.**

Sr. Felipe Rebolledo: somete a votación:

Acta Sesión Extraordinaria N° 53 Lunes 14 de Diciembre del 2020. -

Sr. Jorge Aguilera : Aprueba
Sr. Claudio Rabanal : Aprueba
Sr. Eladio Cartes : Aprueba
Sr. Leonardo Torres : Aprueba
Sr. Víctor Rabanal : Aprueba
Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba

Conclusión: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, Acta Sesión Extraordinaria N° 53 lunes 14 de diciembre del 2020.

Sr. Felipe Rebolledo; somete a votación:

Acta Sesión Extraordinaria N° 55, Miércoles 06 de Enero del 2021.

Sr. Jorge Aguilera : Aprueba
Sr. Claudio Rabanal : Aprueba
Sr. Eladio Cartes : Aprueba
Sr. Leonardo Torres : Aprueba
Sr. Víctor Rabanal : Aprueba
Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba

Conclusión: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, Acta Sesión Extraordinaria N55, Miércoles 06 de Enero del 2021.

2.- Correspondencia: No hay

3.-Presentacion y aprobación de Subvención a la Junta de Vecinos de Nueva Aldea.

Sr. Alcalde (s) procede a leer carta enviada por el Presidente de la JJVV de Nueva Aldea, del 23 de Octubre 2020, donde plantea la situación de urgencia sanitaria que está ocurriendo en Nueva Aldea, es por ello que solicita una subvención total anual de M\$15.000.- para poder resolver el tema de limpiezas de fosas de este año 2021.

Sr. Elson Inostroza: Como sabemos nuestro presupuesto de este año es buen acotado son M\$10.000.- que hay para este año, en voluntariado, donde normalmente se entregan de ahí las subvenciones.

Sr. Claudio Rabanal : Me voy a referir a lo que viene más adelante sobre la subvención que solicita el Cuerpo de Bomberos, porque se podría ver que si dejamos M\$10.000.- se le podría dar M\$3.000.- siempre y cuando esté disponible en el presupuesto, y quedo un saldo pendiente de la subvención del Cuerpo de Bomberos del año pasado y ese saldo es el que está pidiendo en el punto N°4, es el saldo que queda, no la subvención que solicito para el 2021, y si quedan M\$10.000.- entiendo que el Cuerpo de

Bomberos debería haber hecho rendición y debería estar solicitando M\$5.000.- en el punto N°4 y en el punto N°3 habrían establecido según dice Don Elson que hay M\$10.000.- en el ítems de voluntariado, no sé si estarán disponibles ahora ya, pero están dentro del presupuesto y se le podría entregar en corto plazo a la JJVV de Nueva Aldea.

Sr. Víctor Rabanal : Sr. Presidente estaba tratando hacer un poco de memoria aquí a la JJVV le habíamos entregado antes una subvención de M\$15.000.- no lo recuerdo, tal vez Bomberos, Anfa que son organizaciones a quien se les entregaba subvención, es preocupante porque la JJVV se da el derecho de pedir esta cantidad de dinero pero no sé si el municipio está en condición de otorgar una subvención de esta envergadura, aquí no se ha hablado mas del proyecto de alcantarillado, aquí hasta donde yo sé todavía el municipio no le había entregado la información que estaba solicitando la JJVV a través de la ley de transparencia, y que habían pedido una prórroga de 15 días el municipio para hacer entrega a la JJVV de este documento, no sé si ahora se logro enviar este certificado que según la JJVV se les ha negado en forma temporal durante mucho tiempo, por lo tanto a mi me preocupa el nulo avance, la nula gestión y el nulo respeto hacia los vecinos de parte del Alcalde con respecto a como se ha ido enfrentando este proyecto, para mí es preocupante porque entregar una subvención de esta envergadura no es menor y solo a una organización, y esto pasa porque la responsabilidad la tiene el municipio de no haber presentado un buen proyecto al Gobierno Regional, no olvidar que en noviembre o diciembre se le entrego una situación para apalea un poco el tema con algunas fosas a la JJVV, no sé si eso se canalizó ya a estas alturas. Ahora el fondo de esto es la terminación del proyecto y de esto no hay información no se ha dado ni a nosotros como Concejales ni menos a la JJVV porque se les ha negado a través de la ley de transparencia la entrega de información.

Sr. Alcalde (s): Con respecto a la solicitud de información de Nueva Aldea por la ley de transparencia, esa solicitud fue entregada la semana pasada, se entrego oda la información del proyecto.

Sr. Víctor Rabanal : Pero ¿cuánto tiempo se había solicitado?

Sr. Alcalde (s): De acuerdo a la normativa, la respuesta esta dentro del plazo legal, porque se pidió aumento de plazo.

Sr. Claudio Rabanal : Estoy consciente de que en el presupuesto no tenemos M\$15.000.- para entregar la subvención que está solicitando Nueva Aldea, pero si quedaron M\$3.000.- para una primera limpieza de fosas que dejamos estipulado en el presupuesto 2021, en conjunto con el saldo pendiente que quedaron del Cuerpo de Bomberos del presupuesto 2020, por eso lo estaba recalando por eso mas allá de entregar M\$15.000.- que obviamente lo tenemos que hablar con Don Elson, ver la formula de donde sacar recursos para poder inyectarle al ítems de voluntariado para poder pensar en decir que le vamos a entregar M\$15.000.- ahora yo opto por los M\$3.000.- que serian necesarios por estos dos meses de verano, le encuentro toda la razón al colega Víctor porque solución así constante no vamos a tener algo definitivo, pero mientras yo creo que tenemos que seguir ayudando al sector.

Sr. Alcalde (s): Justamente la propuesta de subvención para Nueva Aldea ahora es de M\$3.000.- la primera cuota, porque ahí en el ítems tenemos que hacer un traspaso, recuerden que nosotros dejamos un ítems que dice limpieza de fosas de Nueva Aldea, y esos recursos tenemos que traspasarlo al ítems de voluntariado.

Ahora la propuesta para Bomberos es de M\$5.000.- para este mes de enero, con respecto a lo anterior, que se le debe un saldo, no me voy a pronunciar, porque si se le da la subvención en este momento, no puede tener gastos de año pasado.

Sr. Felipe Rebolledo: Consulta ¿ahora vamos a votar la propuesta que Ud. nos va a dar como Alcalde (s) me imagino?

Sr. Alcalde (s): Correcto los M\$3.000.- para Nueva Aldea.

Sr. Claudio Rabanal: En base a lo que dice Don Alejandro, hay dos ítems para limpieza de fosas me parece que en Dideco y en el ítems de voluntariado.

Sr. Felipe Rebolledo Presidente(s) somete a votación Subvención para la JJVV Nueva Aldea por un monto inicial de M\$3.000.-

Sr. Jorge Aguilera: ¿Y después Don Alejandro se va a seguir aportando?

Sr. Alcalde (s): Si el proyecto sale claro que se le va a continuar aportando.

Sr. Jorge Aguilera: Porque yo creo que la mala información según la directiva y que no hay conversaciones, aquí estamos aprobando recursos, pero nadie se junta con la directiva para saber si es eso lo que realmente necesitan ahora.

Sr. Alcalde (s): Sí, si ya se converso.

Sr. Jorge Aguilera: ¿Y ellos por ahora quieren M\$3.000.-?

Sr. Alcalde (s): Sí exactamente.

Sr. Eladio Cartes: Sr. Presidente me gustaría saber la versión de que opina Nueva Aldea, sobre esto, porque aquí se toman acuerdo y el que informa es el Alcalde(s) con eso nos quedamos ¿pero escuchamos a la directiva los Concejales? ¿qué opinan ellos Sr. Presidente? ¿por qué no se les invitan a una reunión y que digan lo que ellos desean y lo que piden hasta el momento? porque nosotros hemos aprobado todo ¿porqué no se ha entregado cuando acordamos la subvención para Nueva Aldea?

Sr. Alcalde (s): Pero esa es la carta de solicitud de Nueva Aldea, donde solicitan subvención para el año 2021

Sr. Presidente (s): En la carta, esta expresado, colega el planteamiento de la JJVV ellos están pidiendo M\$15.000.- que es lo que efectivamente necesitan, lo que está planteando el Alcalde es el aporte inicial de M\$3.000.- así lo entiendo yo.

Sr. Eladio Cartes: Pero eso es lo que dice el Sr. Alcalde (s) pero ¿cuánto es lo que necesita la JJVV en estos momentos?

Sr. Presidente (s): Lo que yo entendí por la carta es que una limpieza cuesta M\$3.000.-

Sr. Alcalde (s): Necesitan 3 limpiezas al año o sea M\$9.000.- y para las casas que están a orillas de la línea tienen que limpiar cada 2 meses y el costo es de M\$1.000.- y al año hacen M\$6.000.- mas los M\$9.000.- en total son M\$15.000.-

Sr. Eladio Cartes: Seria bueno Sr. Presidente invitar a la directiva de Nueva Aldea a una reunión, porque Ud. sabe lo que está pasando en Nueva Aldea.

Sr. Víctor Rabanal : Coincido Sr. Presidente.

Sr. Alcalde (s): Pero en este momento hay que votar si aprueban o rechazan.

Sr. Víctor Rabanal : ¿Y si nos abstenemos hasta que venga la JJVV?

Sr. Presidente (s): Puede ser una posibilidad.

Sr. Eladio Cartes: Sr Presidente yo exijo una reunión con la JJVV de Nueva Aldea para aclarar estos temas, yo necesito escuchar a Nueva Aldea.

Sr. Jorge Aguilera : Lo que se podría hacer es una reunión extraordinaria para que ellos den su opinión.

Sr. Víctor Rabanal : Don Jorge yo pienso que lo que tenemos que hacer es obtener esta votación y para la próxima reunión de Concejo me imagino que ya va a estar el Sr. Alcalde y invitar a la directiva de la JJVV o en su eventualidad en una reunión extraordinaria y la votación también se puede realizar con ellos y nos cuenten un poco el proceso que ellos han tenido que vivir y de esta exclusión que han tenido de parte del municipio.

Sr. Jorge Aguilera: Lo que pasa que de aquí al otro lunes es muy alejado la fecha, porque ellos están en una urgencia.

Sr. Presidente (s): Yo creo que lo que dice el Colega Jorge es cierto, aprobar esta subvención inicial y auto convocar nosotros de aquí a mas tardar el jueves con los dirigentes de la JJVV vía online, para tocar este tema a fondo.

Sr. Leonardo Torres : Yo concuerdo con Don Jorge este es un tema que amerita rapidez, aquí no podemos hacer esperar una o dos semanas más para una reunión, nosotros tenemos claro hemos conversado con la JJVV, ellos nos han planteado un montón de veces su posición y como se está

llevando este proceso, no sé si de la Secplan habrán avanzado algo en este proyecto, yo creo que a quien tendríamos que invitar a la reunión es al Secplan para que nos cuente el avance de este proyecto, nosotros sabemos esta problemática estamos consciente de lo que está pasando en Nueva Aldea, y creo que no podemos darnos el lujo nosotros de que la gente de Nueva Aldea este con malos olores unas semanas más si nosotros podemos agilizar este trámite.

Sr. Víctor Rabanal : Yo no voy a dejar de coincidir con mis colegas que están pidiendo que se haga una reunión con la directiva, pero si les digo ese apuro no puede ser traspasado a nosotros en que aprobemos una modificación presupuestaria cuando hay gente que tiene que preocuparse de esto como el Secplan y el Jefe de Obras y el propio el Alcalde con su equipo de trabajo, esta no es una materia de ahora colegas es de muchos años, por lo tanto ¿vamos a seguir tapando el mal trabajo que está realizando el Alcalde y sus funcionarios con una subvención en forma urgente? el Alcalde, el Administrador Municipal ha comentado en alguna oportunidad más el tema de los sumarios sanitarios que la autoridad sanitaria le abrió a Nueva Aldea por el tema de malos olores y contaminación de las calles, eso no se ha tocado mas.

Sr. Alcalde (s): Una sugerencia el Alcalde titular puede estar presente el día viernes, quizás hacer la sesión extraordinaria el viernes.

Sr. Presidente (s): Entonces reunión extraordinaria auto convocada por el Concejo Municipal en pleno para el día Viernes 22 a las 15:30 de forma online, con los temas: Aprobación de subvención para Nueva Aldea y situación general de los problemas y avances que han existido en la localidad con respecto al proyecto, con invitación a los dirigentes del sector, a Secplan y a la Sra. Gabriela Toledo porque ella ha estado trabajando el tema como vocera del municipio con la gente.

Sr. Presidente (s) solicita votación:

Sr. Jorge Aguilera : Aprueba

Sr. Claudio Rabanal : Aprueba

Sr. Eladio Cartes : Aprueba

Sr. Leonardo Torres : Aprueba

Sr. Víctor Rabanal :Aprueba

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba

Conclusión: Se aprueba por el Concejo Municipal, reunión extraordinaria para el día Viernes 22 a las 15:30 de forma online.

Sr. Alcalde (s): Informar que la JJVV de Nueva Aldea, no ha rendido aun, la subvención año 2020, y nosotros para hacerle entrega de la subvención que se va aprobar ahora por el Concejo, tenemos que

esperar la rendición primero, eso no quita que nosotros no podamos aprobar pero no se entrega hasta que no rindan.

Sr. Víctor Rabanal: Completamente de acuerdo, pero primero se tiene que generar la rendición y luego someter una subvención así lo hemos visto siempre.

Sr. Presidente (s): Bueno visto el caso creo que da lo mismo aprobar ahora o el viernes.

Sr. Jorge Aguilera: Yo creo que tienen primero que comunicarles a la gente de Nueva Aldea que tienen que rendir.

Sr. Alcalde (s): En la mañana trajeron la rendición pero tenía detalles.

4.- Presentación y aprobación de Subvención al Cuerpo de Bomberos de Ñipas.

Sr. Agustín Muñoz: Esta convocado el Sr. Gonzalo Urra de Bomberos él está en línea por si necesitan hacerle preguntas o aclarar algo.

Sr. Claudio Rabanal : Quiero volver a recalcar , entiendo que Bomberos iba a rendir hoy en la mañana, lo que me preocupa por lo que se dijo y se estipuló claramente en el año 2020 y quedo presupuestado en el ítems de Voluntariado para entregar el saldo de la solicitud de subvención del año 2020 del Cuerpo de Bombero es el saldo, no es la solicitud que se ingresó para el 2021 y quedo estipulado en el acta ¿qué problemática podría a ver?

Sr. Alcalde (s): Aquí la propuesta nuestra es que esta solicitud de subvención municipal es año 2021 es para este año, no habla se saldos ni nada.

Sr. Agustín Muñoz: Tiene razón Don Claudio y también Don Alejandro, porque no puede rendir nada del 2020, por ende se entiende que va a ser parte de la subvención 2021 todo lo que se entregue este año.

Sr. Claudio Rabanal : ¿Significa que el saldo que quedo del 2020 se sumaría a la solicitud que ellos hicieron para el 2021?

Sr. Agustín Muñoz: No, recordar que el año pasado se pidieron M\$12.000.- y se entregaron M\$8.000.- y entiendo que este año están pidiendo M\$20.000.- Igual lo puede explicar Don Elson.

Sr. Claudio Rabanal : Es el saldo que se les debe a Bomberos los M\$5.000.-

Sr. Agustín Muñoz: Entiendo lo que pasa es que ellos están pidiendo M\$20.000.- con el saldo serian M\$25.000.- y yo creo que nunca se ha aprobado más de 10 o 15 millones para una institución para el año, entonces no creo que se apruebe todo lo del 2021, todo depende del saldo inicial de caja.

Sr. Claudio Rabanal: O sea ¿nosotros vamos a aprobar la nueva solicitud del 2021 que es por M\$20.000.- ? ¿y los M\$5.000.- no se los van a dar?

Sr. Agustín Muñoz: Si están los recursos sí, sino no.

Sr. Claudio Rabanal: Pero si eso quedo en el presupuesto.

Sr. Agustín Muñoz: Si se entiendo Don Claudio, pero en este tendría que a ver quedado más presupuesto en voluntariado y hasta el momento hay 10 millones, a menos que Elson pueda decirnos lo contrario, no tendríamos problemas.

Sr. Elson Inostroza: Aquí hay que separar dos cosas:

1.- Uds. saben que los presupuestos duran un año y partimos el año siguiente de 0, lo que dice Don Claudio a lo mejor la palabra no correspondería "el saldo" la palabra debería ser el "compromiso" que quedo pendiente de entregar, ahora no los quiero alejar de lo que Uds. están viendo en este momento, pero tampoco quiero que no pierdan de vista que nosotros en marzo tenemos el compromiso legal con la deuda de los Profesores que son M\$50.000.- que van directamente de las arcas municipales.

2.- Lo otro con respecto a la subvención que está solicitando Nueva Aldea es claro y ellos lo necesitan mucho más para el año yo creo que los M\$3.000.- que se converso con Don Alejandro y pasa que nosotros mas de M\$3.000.- no podríamos dar como para partir, en la medida que nosotros podamos dependiendo de los ingresos que nosotros tengamos podemos ir aportando el resto, y lo importante también es que todo esto siempre y cuando su revisión de cuentas la hagan como corresponde y no pueden aparecer gastos del 2021, ellos saben que tiene que rendir con documentación original y legal, ahora yo no he visto rendición por lo menos al depto., no ha llegado.

Sr. Claudio Rabanal: Sugiero y en realidad por la época estival de la necesidad que tiene Bomberos de reconsiderar el compromiso con ellos que está dentro del presupuesto, y obviar momentáneamente hasta cuando hayan mayores ingresos y ahí poder esta solicitud que ellos entregaron para la subvención 2021. Yo creo que entregar el compromiso que hay para cubrir en este tiempo de verano y la demanda que ellos tiene, entiendo que ellos entregaron la rendición esta mañana.

Sr. Agustín Muñoz: Hoy en la mañana se entrego, se revisó y está bien la rendición, porque principalmente era para pagos de sueldos y están presentadas las liquidaciones.

Sr. Presidente (s): Colega queda claro que esta la rendición que hizo Bomberos y como dijo Agustín como Control está bien y que no hay observaciones, obviamente eso tiene que pasar por los Deptos., que correspondan, pero eso de mi perspectiva eso no impediría a que votemos

Sr. Presidente(s) somete a votación Subvención para al Cuerpo de Bomberos de Ñipas. ´por un monto de M\$5.000.- como primer aporte.

Sr. Presidente (s) solicita votación:

Sr. Jorge Aguilera : Aprueba

Sr. Claudio Rabanal : Aprueba

Sr. Eladio Cartes : Aprueba
Sr. Leonardo Torres : Aprueba
Sr. Víctor Rabanal : Aprueba
Sr. Presidente(s) : Aprueba

Conclusión: Se aprueba por el Concejo Municipal, Subvención para al Cuerpo de Bomberos de Ñipas por un monto de M\$5.000.- como primer aporte.

Sr. Gonzalo Urra: Decir que esos M\$5.000.- fueron para los últimos 3 meses del año para sueldos y un arriendo de un móvil que ya se rindió en la subvención del 2020, agradecer en nombre de todos los Bomberos de la Comuna de Ránquil todo su gestión y por la aprobación de esta subvención 2021, obviamente se aprueba hacia Bombero pero obviamente es para la comunidad.

Sr. Presidente (s): Gonzalo que quede claro que esto es solo un parcialidad y obviamente que esta la voluntad y la disposición de todos los colegas Concejales de darle el máximo que Uds. requieren para poder funcionar de manera adecuada.

Sr. Gonzalo Urra: Muchas gracias Don Felipe, comentarles también que como Bomberos vamos a solicitar un tiempo en una próxima reunión de Concejo para también indicarles los gastos que tenemos durante el año para ser más abiertos y que Uds. también conozcan nuestra realidad y nuestro personal que tenemos y todo lo que conlleva llevar una institución como Bomberos.

Sr. Presidente (s): Muy bien Gonzalo sería una muy buena forma de estar comunicado con nosotros.

5.- Presentación de Modificación Presupuestarias.

Don Elson Inostroza: Esta modificación son de unos fondos que llegaron para un proyecto de "Instalación señale tica Comuna de Ránquil" esto llego de la Subdere por M\$46.490.456.-que se percibió como mayor ingreso y se está traspasando al ítems 31 de "Instalación señale tica Comuna de Ránquil" y ahí también hay otra cuenta que tuvimos que crear que dice Multas Mag que es cuando nos llegan fondos de alguna multa que se haya pagado aquí y corresponda a otra municipalidad, entonces nosotros tenemos que despachar esos fondos para esa municipalidad.

6.- Cuenta del Presidente.

Sr. Alcalde (s): El 2 de enero tuvimos una visita inspectiva a la Municipalidad de Ránquil, de parte de Don Luis Toro Lavin, Fiscalizador de la Unidad de Control Externo de Contraloría Regional de Ñuble, en la cual vienen a requerir hacer una serie de información, para cerrar el año 2020. Por ejemplo, viene a ver como la designación de cargos, subrogancias, decretos de teletrabajo, libros de decretos, copias de los últimos decretos año 2020, decretos de pago y quienes los autorizan, caja chica, arqueos de valores, comprobantes contables, las 5 últimas ordenes emitidas, reporte de inventarios, información relacionada con vehículos fiscales y información de inmuebles.

Sr. Agustín Muñoz: Fuimos a fiscalizar los vehículos, estacionamiento de vehículos, bitácoras y todos los documentos de los vehículos, Salud, Educación y Municipalidad. Esta fiscalización no fue solo a la Comuna de Ránquil sino que a todas las Municipalidades de la Región de Ñuble las 21 comunas. y en base a eso yo creo que se dedican a hacer auditorias para ver en que está fallando el municipio.

Sr. Elson Inostroza: Sí, fue eso la revisada muy por encima de todo y seguramente de acuerdo a lo que ellos vean van a pedir una auditoria más directa. en el caso mío la Dirección de Finanzas le preparamos una carpeta igual quedaron unas cosas pendientes pero se las tenemos que hacer llegar lo antes posible.

Presidente (s): ¿O sea en lo judicial no ha pasado nada?

Alcalde (s): Es que ahí yo no tengo mayor información.

Sr. Agustín Muñoz: Entiendo que en ese tema la información la tiene Don Modesto Sepúlveda, pero dice que está en proceso de apelación, entonces por eso no se quiso dar informe el día de hoy, para la próxima reunión cuando ya hayan vencido los plazos de apelación, entiendo que hay algo en las redes sociales pero creo que queda zanjado esta semana.

7.- Puntos Varios e Incidentes.

Sr. Jorge Aguilera: El tema de los caminos y cortafuegos, ¿cuándo va a estar la maquina en nuestros sectores?

Alcalde (s): ¿Pero Ud. hablo con Víctor Guzmán?

Sr. Jorge Aguilera: Sí que esta semana iría.

Alcalde (s): Yo le voy a recordar.

Sr. Jorge Aguilera: Lo otro la gente está preocupada de como se puede hacer con el tema pandemia, algo como cuidar a la gente y prevenir, ver los negocios que se cumplan los protocolos, que haya más control porque estamos muy desprotegidos.

Sr. Agustín Muñoz: Se que la semana pasada se dictó un nuevo decreto para tener nuevos inspectores para hacer ese trabajo de fiscalización en terreno y en los negocios.

Alcalde (s): Sí hay 3 funcionarios.

Sr. Jorge Aguilera: Lo otro que yo he visto en otras comunas que colocan dispensadores de agua para lavarse las manos, no sé si se podría tener algo frente al Supermercado, en el Cefam y en la Municipalidad al entrar al cajero, para que la gente tome más conciencia.

Alcalde (s): Informar con respecto a los fiscalizadores del municipio ese era un programa que venía del año pasado y ahora nos pidieron desde Salud nombrar a los funcionarios fiscalizadores, esta Don Víctor Guzmán, Don José Luis Yevenes y Don Agustín Muñoz ellos van a ser de fiscalizadores.

Lo otro informar que mañana martes comienza la vacunación de los funcionarios del Depto. de Salud contra el Covid, se tiene que trasladar a Coelemu allá lo van a vacunar a todos los funcionarios.

Sr. Claudio Rabanal: Sería bueno recordar si es que baja la maquina porque entiendo que esta por Rahuil, por el pasaje sin nombre que está al lado de la población nueva, quedo pendiente el arreglo.

Lo otro sería bueno saber sobre los Directores que están de vacaciones o que van a salir y quienes los están subrogando, por ej. ¿al Director de Obras quien lo estaría subrogando? Porque me imagino que los Deptos., no pueden paralizar hay que seguir trabajando.

Alcalde (s): Al Jefe de Obras lo subroga Don Cristian Gonzales Andrade.

Lo otro ¿cuándo nos van a cambiar los equipos telefónicos? en la reunión anterior tuve problemas se recalienta cuando esta mucho rato conectado y se apaga, entiendo que Juanita está a cargo de esto se le podría preguntar sobre los equipos ver cuando caducan los contratos.

Sr. Agustín Muñoz: Entiendo que Juanita estaba viendo eso el año pasado pero se encontró con que ya no es rentable para las compañías entregar equipos a costo 0, entonces esos nos está complicando, hace dos años a nosotros nos entregaban los equipos a costo 0 por los palanes que tenia cada equipo, pero la propuesta del año pasado la propuesta era cobrar los equipos y es bastante considerable el monto de los 60 o 70 equipos que hay que cambiar, así que se tiene que licitar por una parte, o tratar de hacer todas las gestiones para que nos dejen a costo 0, pero eso lo vemos bastante poco probable porque pedimos varias cotizaciones y no había otra posibilidad.

Sr. Claudio Rabanal: Ahí tenemos que preocuparnos Don Agustín, también la problemática que Don Eladio no tiene cobertura, la mayoría de nosotros estamos conectado con los celulares entonces hay que meditarlo.

Sr. Eladio Cartes: Estoy de acuerdo con mi colega Claudio del tema de quienes salen de vacaciones, esa es en la Cuenta del Alcalde o del Alcalde (s) que deben dar esa información, para dirigirse a los departamentos y saber quien esta subrogando en estos momentos y eso no se está haciendo.

Sr. Presidente (s): Creo que la Sr. Claudia debe tomar este tema y ella estar preocupada de estarnos informando cuando ocurran estas subrogancias, para saber quienes están en los cargos, cuando alguien sale de vacaciones o con licencia.

Sr. Eladio Cartes: Sí Sr. Presidente pero mientras no le den las atribuciones a nuestra secretaria no lo va a hacer, deberían darle las atribuciones para que ejerza lo que correspondiente, porque en estos momentos quizás no las tiene.

Sr. Agustín Muñoz: Pero ahí podría ser enviarle el decreto de subrogancia, pero Don Alejandro informo que el Alcalde esta con cuarentena preventiva por ende asumía él como Alcalde subrogante, y por decreto Alcaldicio Carlos Araya asume como Secretario Municipal y la Sra. Otalí como Dideco. Esta semana la única unidad que esta con vacaciones sería Obras, el resto estamos todos operativos.

Sr. Eladio Cartes: Si Agustín estamos claros en lo que comenta pero Víctor Guzmán asumió otro puesto más de fiscalizador y uno no lo sabe.

Lo otro Sr. Presidente nuevamente el tema de los caminos, el lunes pasado comente sobre el camino donde Don Marcial García, esta imposible para entrar, hace cuatro años que estoy pidiendo que se mejore ese camino, hay varias familias en ese lado, necesitamos una alcantarilla ahí, fue el jefe de obras con su equipo y nada hasta el momento, o sea seguimos igual y ellos también tienen que limpiar fosas, el mismo problema de Nueva Aldea porque igual las casas rurales tienen fosas y si no tienen entrada como limpian sus fosas, entonces preocupémonos de los caminos, del agua hay gente que no tiene agua. yo pienso que hay que tomar cartas en el asunto Sr. Presidente.

Lo otro el tema del Covid estamos muy mal, no hay fiscalización, no hay nada para las familias que están en cuarentena no los visitan, no le van a entregar apoyo ¿quién les compra a esas familias que están desprotegidas? entonces yo creo que Salud debe estar comprometida con esa gente que lo está pasando mal.

Sr. Leonardo Torres: El mismo reclamo de Claudio, prácticamente me perdí toda la reunión por lo mismo el teléfono se recalienta se apaga y no toma carga de inmediato así que tatar de ver el tema de los equipos.

Lo otro el tema de maquina hay un camino que no se ha reparado hace mucho tiempo, que es el camino Bajo los Mora, que da arriba al Coleral, está en muy malas condiciones hay unas casitas por ahí, hay harto pasto, en caso de incendio es complicado.

Sr. Víctor Rabanal: ya queda poco para enfrentar un nuevo proceso eleccionario y la gente está muy desmotivada desde el punto de vista de creer o no creer en las elecciones Alcalde y Concejales, aquí la gente ya está cansada de las promesas y principalmente la gente de Nueva Aldea se les ha prometido una serie de cosas, se han hecho algunos proyectos pero tal vez han ido errando el camino con las cosas que la gente realmente necesita, no se si la gente puede vender o comer ahí en el proyecto de Puente Amarillo, que ahora después de mi reclamo le ponen una señal ética y la malla y los listones dejan mucho que desear, eso para cualquier persona indica la mala gestión municipal que hay en esta comuna. Quizás podríamos poner unos basureros adicionales donde la gente va al rio, en Nueva Aldea donde estaba la ex Balsa, hay una serie de cosas que se pueden hacer pero lamentablemente no se consideran, el haber armado un mercadito campesino así fuese provisorio en el verano para que la gente pueda vender sus productos, o sea no tenemos ninguna noción de creatividad ni de emprendimiento de parte del Alcalde y de los funcionarios en poder desarrollar ideas para que la gente en estos tiempos de crisis pudiera tener sus recursos.

Podría tener muchos puntos varios pero no se resuelven, ahora solo pedir un informe adicional al que ya había solicitado la semana pasada con respecto a los vehículos sin revisión técnica, el de los viáticos de los conductores espero me llegue esta semana, ahora quiero solicitar un informe de los dos sumarios sanitarios que la Seremi de Salud curso en la localidad de Nueva Aldea, en que quedo, en qué situación está. La verdad es que este presidente que está hoy en día y el Alcalde titular no nos informan de estas

cosas que van sucediendo, traen 2 o 3 puntos en la Cuenta del Alcalde cuando suceden muchas cosas durante la semana que afectan a las personas de la comuna.

Mi informe Sr. Presidente detallado de los dos sumarios sanitarios que la Seremi de Salud curso en la localidad de Nueva Aldea.

Presidente (s) somete a votación informe solicitado por el Concejal Víctor Rabanal.

Sr. Jorge Aguilera : Aprueba
 Sr. Claudio Rabanal : Aprueba
 Sr. Eladio Cartes : Aprueba
 Sr. Víctor Rabanal : Aprueba
 Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba

Sr Agustín Muñoz comenta que el Concejal Torres se le descargo el teléfono.

Conclusión: Se aprueba por el Concejo Municipal, informe solicitado por el Concejal Víctor Rabanal.

Sr. Víctor Rabanal: Recién estaba hablando con parte de la directiva de la JJVV de Nueva Aldea y me dicen que ya la municipalidad citó a la directiva a una reunión para el miércoles.

Sr. Presidente(s): Yo le escribí a una de las dirigentes y el dije que la reunión citada por el Concejo Municipal es el día viernes a las 15:30hrs., vía online.

Sr. Carles Araya: Con respecto a lo que consultan entiendo que la Sra. Gabriela Toledo junto a la Secplan Don Felipe Chávez estaba solicitando al Ministerio del Desarrollo Social y a dos ministerios mas pudieran reunirse junto a los vecinos el día miércoles, por eso quizás los vecinos de Nueva Aldea tenían considerado juntarse la próxima semana. Ahora nosotros tenemos que citarlos para este viernes, lo más probable es que no estén los ministerios, y quizás tendremos que volver a juntarnos para que los Ministros pudieran participar.

Sr. Víctor Rabanal: Seria que esa reunión que va a ser la Municipalidad con la JJVV en algún minuto también nos consideren a nosotros como Concejales para poder estar en esa reunión ya sea vía online o presencial.

Sr. Eladio Cartes : Yo comparto lo que dice mi colega Víctor, hagamos la reunión escuchemos a nuestra gente.

Sr. Presidente(s): En mis puntos varios voy a ser mención a tema de los corta fuegos creo que tenemos que seguir rápidamente en ellos sobre todo en centros más poblados que son los que estarían corriendo riesgo de un incendio de características mayores particularmente de la parte del agua potable, se que se han hecho en algunos sectores pero debemos a la brevedad hacer llegar la maquina y poder empezar a hacer cortafuegos, en el agua potable, en la población nueva y donde han mencionado los colegas.

Con respecto al Covid y esta segunda ola, hay preocupación porque de alguna manera todos somos responsables de lo que está ocurriendo porque nos relajamos un poco, pero creo que también falta quizás desde el municipio volver con una fuerte campaña de prevención porque la segunda ola viene fuerte y de llegar la cepa británica obviamente aumentaría potencialmente por la capacidad de contagio que tiene esa nueva cepa, debemos adelantarlos a los hechos y generar campañas innovadoras y mantener las medidas preventiva, que el Depto. de Salud despliegue una nueva ofensiva comunicacional para poder lograr que la gente siga tomando conciencia.

Alcalde cierra la sesión a las 17:18hrs.



Carlos Araya Sandoval
Secretario Municipal (s)